



**Nombre de alumno: Paulina
Cárdenas Guillén**

**Nombre del profesor: Yaneth
Espinosa Espinosa**

Nombre del trabajo: Ensayo

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia:
Macroeconomía**

Grupo: Turismo

Uno de los objetivos principales de la contabilidad nacional es la determinación del producto y del ingreso nacional, posteriormente se derivan una serie de elementos macroeconómicos con los cuales se puede entender de una manera más clara la actividad económica de un país. Se hace referencia a tres métodos de medición del producto nacional e ingreso nacional: método de producción o del valor agregado, método del gasto y método del ingreso, al utilizar cualquiera de estos tres métodos el resultado será el mismo, otra de las características que tiene la contabilidad nacional es que es una descripción cuantitativa de la actividad económica representada de una manera detallada y sistemática, el objetivo de la contabilidad nacional consiste en conocer de manera oportuna, el comportamiento de las variables macroeconómicas y tener una visión global de la situación económica de un país en un periodo determinado y poder actuar sobre la misma para evitar crisis o aminorar los efectos de las mismas; o bien, para la programación de las actividades de los diferentes sectores económicos y poder evaluar su efecto a futuro.

El agregado primordial de la contabilidad nacional es el producto nacional bruto, pues la función de éste consiste en medir lo que se produce y la riqueza que se genera en un país durante un año.

El producto nacional bruto es el valor monetario de todos los bienes y servicios finales que produce un país en un año dado. Es la cantidad a la que se llega cuando se aplica el patrón de medida del dinero en los diversos bienes y servicios que produce una nación dados los factores de la producción. Se hace referencia a la suma monetaria de todos los bienes de consumo y de inversión, de los gastos de gobierno, así como de las exportaciones netas, es elemento importante en la medición del rendimiento global de la economía. La contabilidad nacional considera la contabilización de la producción de un país en un periodo determinado, que puede ser de un año o bien de manera trimestral, esto permite hacer comparativos de un periodo a otro, o incluso entre países. Cabe señalar que la contabilización de toda la producción que se genera en un país contempla bienes finales, es decir, que no reconsideran los bienes intermedios que son utilizados para producir otros bienes, pues de lo contrario se estaría dando una doble contabilización, entre los diferentes sectores económicos se producen diferentes tipos de productos que poseen diferentes unidades de medición, por lo que hace necesario utilizar una unidad homogénea.

Ante la inestabilidad en los precios se hace necesaria la utilización de un indicador de la producción y de la renta de un país que sea invariable como es el índice de precios que es

una medida ponderada de los precios para eliminar la inflación. De esta manera es importante diferenciar entre producción nominal y producción real, Producción nominal, al producto nominal también se le llama producción a precios corrientes o a precios de mercado reales de ese año en él se realiza la contabilidad, se obtiene sumando en términos monetarios todo lo generado por las diferentes ramas de la producción, esto es a valor actual.

Alguna de las variables económicas relevantes son las tasas de interés, la tasa de interés es la remuneración al factor productivo capital y una variable macroeconómica de gran impacto en la toma de decisiones de los agentes económicos: familias, empresas y gobierno. A su vez, el tipo de cambio y la devaluación monetaria son de gran utilidad para los inversionistas, empresas participantes en el comercio exterior (exportadoras, importadoras) y los directivos y asesores financieros de la empresa. Finalmente, es importante destacar que existe una relación entre inflación y desempleo. La tasa de interés nominal es el rendimiento del capital en porcentaje, sin descontar el efecto de la inflación. Mientras que la tasa de interés real, es igual a la tasa de interés nominal ajustada por inflación. La tasa de interés real es aproximadamente igual a la tasa de interés nominal menos la tasa de inflación.

El tipo de cambio hace referencia al valor que tiene una moneda, y es una referencia que se usa en el mercado cambiario para conocer el número de unidades de una moneda nacional, que debe pagarse para obtener una moneda extranjera o similarmente. El mercado de divisas no es un lugar como el mercado de artículos usados o el mercado de frutas. El mercado de divisas se compone de miles de personas e instituciones: importadoras, exportadoras, bancos y especialistas en la compra venta de divisas, llamados cambistas. La cantidad de demanda de dólares en el mercado de divisas es el monto de dólares que los individuos planean comprar durante un período dado, a un tipo de cambio determinado por las fuerzas del mercado y otras variables macroeconómicas.

El tipo de cambio se clasifica en 4 partes: (cambio nominal, cambio real, cambio fijo, y libre flotación). El tipo de cambio tiene dos dinámicas muy diferentes, una real y otra nominal. Mientras que el tipo de cambio real está determinado por el flujo de comercio y por cuestiones —reales— como la productividad, el tipo de cambio nominal refleja los movimientos de dinero, de capital y está determinado por cuestiones —nominales— como la oferta de dinero y la tasa de interés. El tipo de cambio es probablemente la variable

económica que mayor variedad de efectos en la economía produce. Por esta razón la economía abierta, o con sector externo, se estudia por separado, es decir, una vez explicado el funcionamiento de una economía cerrada. El tipo de cambio real e afecta los sectores real y de precios, mientras que el nominal e influyen en los precios y el sector financiero, otro tema muy interesante que tiene gran importancia e influencia en este sector económico es la devaluación, una devaluación es el proceso mediante el cual una moneda pierde su valor con respecto a otras monedas e incluso con respecto a distintos bienes. La misma puede deberse a fluctuaciones de mercado pero también a una política monetaria que haga más abundante la liquidez en dicha moneda.

Las principales causas de la devaluación son las siguientes: (sobrevaloración de la moneda, escape de divisas por falta de inversión, falta de confianza en la moneda y política local, déficit en la balanza comercial es decir, mayor importaciones que exportaciones).

Posteriormente una de las últimas variables económicas son la renta o producto nacional, el ingreso nacional y el ingreso personal. El ingreso nacional es la suma de todos los ingresos de los factores productivos de un país, durante un determinado período de tiempo.

El ingreso nacional se calcula como la suma de los ingresos de los factores productivos: esto incluye los salarios de los trabajadores, ganancias de empresas, intereses a prestamistas de capital y rentas. La suma se refiere a un país en particular en un período determinado de tiempo (usualmente un año).

El ingreso personal es una medición de todos los ingresos monetarios que, finalmente, recibió la sociedad de todas las fuentes de actividad económica. Anteriormente se utilizó el término de ingreso ganados, con el fin de establecer una distinción entre ingreso ganado e ingresos pagados. El ingreso ganado representa el precio en el mercado del servicio producido prestado; mientras que el ingreso pagado solo representa aquella parte del ingreso ganado que finalmente recibieron los dueños de los servicios productivos. Del ingreso ganado por los dueños de los servicios productivos es necesario hacer ciertas deducciones que representan la porción del ingreso ganado que se retuvo en su origen y que no llegó a manos de la sociedad. Así, por ejemplo, de los salarios, jornaleros y otros pagos complementarios, se debe deducir aquella porción retenida para fines de compensaciones por desempleo, por vejez, por retiro o por accidente de trabajo.

